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智方便年內「升呢」常用政府服務一網通辦

文匯要聞A1
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◆智方便流動登記站。 資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，8 月 27 日至 28

日，中共中央政治局委員、中央外辦主任王毅

在北京同美國總統國家安全事務助理沙利文舉

行新一輪戰略溝通，進行了坦誠、實質性、建

設性討論。

王毅表示，中美關係歷經跌宕起伏，梳理其中的

經驗教訓，有助於更好開闢未來，找到中美兩個大

國的正確相處之道。

一是中美關係要保持正確方向，關鍵在於兩國元

首把舵引航。雙方應該秉持相互尊重、和平共處、

合作共贏原則，落實兩國元首共識，推動中美關係

穩定、健康、可持續發展。

二是中美兩國要避免衝突對抗，關鍵在於遵守三

個聯合公報。要維護兩國建交的政治基礎，尊重中

國的主權和領土完整，尊重中國的政治制度和發展

道路，尊重中國人民的正當發展權利。

三是中美互動要順利開展，關鍵在於平等相待。

四是中美關係要行穩致遠，關鍵在於鞏固民意基礎。

五是中美雙方要實現和平共處，關鍵在於樹立正

確認知。

（相關新聞刊A10版）

同沙利文舉行新一輪戰略溝通

奧運代表團今日抵港後將入住尖沙咀一間五星級酒店，昨日該酒店的大
堂人流絡繹不絕，已有「粉絲」急不及待趕在運動員到來前，訂購該

酒店的房間，並於昨日辦理入住手續。乒乓球和跳水是最多「粉絲」愛看
的熱門項目，亦有人不拘泥運動形式，指觀看任何表演賽都是增長見聞，
畢竟能成為國家隊健兒個個都是該領域的頂尖選手。

親手製字牌為偶像打氣
專程來港追星的深圳旅客溫女士向香港文匯報表示，她和兒子都是國家
乒乓球隊的球迷，兒子在家經常與爸爸對壘苦練球技，盼未來像國家隊一
樣為國爭光。「我最喜歡孫穎莎，兒子很喜歡馬龍，我們還帶了為他們打
氣的字牌。」

徘徊酒店外冀近睹風采
來自廈門的黃同學為國家隊取得奧運佳績而自豪，「我明年讀高三，平
時功課比較緊張，這次奧運會只看了一兩場比賽，不過我知道國家得到世
界四分之一的金牌數目，真的很驕傲。」他指出，因為喜歡香港獨特的建
築和文化氛圍而過來旅遊，很幸運與運動員住在同一間酒店，讓今次香港
之旅增添意義。

希望徘徊酒店外近距離感受奧運健兒風采的還有來自湖南的王女士和堂
妹一家，他們將在港逗留數日，打算期間不時到酒店大堂碰運氣。王女士
說：「我最喜歡看跳水，特別喜歡全紅嬋，也喜歡陳芋汐 ，未來幾天不知
道能不能在酒店遇見她們出出入入呢？」

健兒來港拉近兩地感情
來自江蘇的施氏夫婦表示，國家隊奧運健兒來港讓他們感覺拉近了香港和

內地的距離，「奧運會是很好的契機，讓內地和香港好像都在為一個目標努
力，我們之前看到香港女子劍擊運動員江旻憓取得金牌，也很為她高興。」
除遠道而來的追星旅客外，不少香港市民也是國家隊奧運健兒的粉絲。

市民游先生表示，最想看乒乓球、跳水和羽毛球比賽，「跳水感覺平時最
少有機會看到，我平時也會游水鍛煉身體，知道跳水跳得好並不容易，能
攞金牌是很厲害。」他指，國家隊奧運健兒並非首次來港，之前幾屆奧運
會後也有類似訪港活動，每次他也十分期待，「最好可以形成這種傳統，
增加市民的自豪感。」

市民吳先生指，奧運會舉行期間曾觀看國家
隊參加的排球和跳水比賽，得知內地奧運健兒
將來港，很開心有機會近距離一睹健兒風采。

全城翹盼奧運國手今蒞港全城翹盼奧運國手今蒞港

推出4年的香港特區政府「智方便」數碼服務平台

今年內將「升呢」，令用戶能「一站式」透過該平台

繳交大部分政府賬單，無須逐次登入不同部門的系

統、重複輸入個人資料；另外明年推出的小程序平

台，使巿民無須下載不同政府部門的應用程式，即可

使用智方便的單一平台點選各部門的服務。

智方便自2020年底推出以來， 目前已涵蓋逾400

項，當中包括80個公私營機構的服務。若加上約500

多張政府電子表格，智方便目前提供近千項服務。至

於目前升級版「智方便+」則設有數碼簽署功能，可

用於報稅、車牌續領、申請國際車牌、申請學校津貼

等需要數碼簽署的項目。為提升用戶體驗，達至「一

網通辦」目標，該平台將增加更多功能。如推出「個

人碼」新功能，暫時有三個大型屋苑參與先導計劃，

使用智方便個人碼進行訪客登記。

助理數字政策專員（數據應用）梁展鵬表示，智

方便的登記用戶截至上周四（22 日）已約有 290

萬，當中普通版智方便佔約 136 萬個，「智方

便+」用戶則佔 153 萬個，會繼續透過各渠道宣

傳，爭取明年用戶數目增至400萬的目標。

（相關新聞刊A5版）

香港文匯報訊（記者 蘇雨潤、羅洪嘯 北京報道）內地奧運健兒代表團
今日（29日）將抵港，進行為期3天的訪問活動，其間除出席特區政府的
歡迎會和晚宴，以及到訪香港體育學院外，周五（30日）晚將出席奧運健
兒大匯演，周六（31日）早上分別有兩場內地奧運健兒展風采運動項目
示範。香港文匯報記者昨日專訪男子舉重61公斤級衛冕冠軍李發彬、女
子拳擊75公斤級冠軍李倩、女子拳擊54公斤級冠軍常園，他們對訪問
香港充滿期待，希望能多在香港轉一轉。他們也鼓勵香港青少年熱愛
體育，多做運動，為國家體育發展作出貢獻。

李發彬：最想嘗美食逛迪園
李發彬表示，此次是第二次去香港，最想去
香港迪士尼看看，希望有機會嘗嘗香港的
美食，這次去香港也會帶上金牌，「希
望我們奪得的金牌與香港共享。」

他鼓勵香港青少年多運動，運動才會有好身體。他透露，上次去香
港就給太太買了禮物，這次依舊會選擇心儀的禮物送給太太，而且會
為她舉辦婚禮，感謝這麼多年默默在背後對自己的支持。他還表示有
再戰洛杉磯奧運會的計劃，但目前安排還是以休養膝蓋傷勢為主。

李倩：用開盲盒方式隨意遊
李倩表示，這是自己第一次到香港，之前都是通過電視劇看到香港

特別熱鬧，還有很多小吃，此行也是抱有期待，用一種開盲盒的方式
去訪問香港。
歷經三屆奧運會的李倩，從銅牌到銀牌再到奪得金牌，付出了常人無

法想像的努力。東京奧運會結束後，李倩一度想要退役，但堅持和熱愛
支撐她繼續自己的職業生涯，直到巴黎奧運會奪金，圓夢成功。
她寄語香港青少年在屬於追夢的年紀應該勇敢大膽地去追夢，不要

怕困難，也希望他們通過努力，「能像我們一樣在體育賽事上為國家

爭取榮譽，也為自己增光添彩。」

常園：望有機會祭奠「哥哥」
常園表示，之前一直很想去香港看看，但都因為訓練和比賽而沒有機

會，這是第一次去香港，希望能更好地了解香港，如果有機會想去祭奠
一下「哥哥」張國榮。「我非常喜歡他，也很喜歡他的歌曲。」
她表示，對香港的了解主要是通過一些香港電影，感覺香港的街道

很繁華，建築也很有風格，這次終於有機會去香港轉一轉，看一
看。這次比賽完，也想帶父母出去旅遊，去哪裏不重要，只要
是和父母一起就好。
她鼓勵香港青少年熱愛體育運動，「體育產業在
中國已經發展到一個新的高度，希望他們能夠
通過運動更好地鍛煉自己，讓自己變得非
常有自信和有氣質。」

我們的金牌與香港共享

王毅：中美正確相處之道在於五個關鍵

國 家 隊 健 兒 ：

掃碼睇片

在巴黎奧運會大放異彩的65名內地奧運健兒及8名教練等今日抵港，開

展為期三天的訪問活動，其間除了與香港特區政府及體育界代表會面外，

亦將出席奧運健兒大匯演及運動項目示範，與香港市民親切交流。香港文

匯報記者昨日下午在代表團即將下榻的酒店外直擊，已有內地「粉絲」提

前訂好入住同一酒店的房間，希望近距離感受運動員們的風采；亦有人製

作支持標語及橫額，他們表示匯演坐席一票難求，只好在酒店外徘徊守

候，找機會向心儀的運動員索取簽名。香港市民也是激動

不已，認為奧運健兒來港不僅滿足體育迷的熱情，還增強

港人對國家的歸屬感和自豪感。

◆文︰香港文匯報記者 唐文

圖︰香港文匯報記者 郭木又 ◆溫女士和兒子都是國家乒乓球隊粉絲。 ◆將接待國家奧運健兒的酒店掛出歡迎橫幅。
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